

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año X - Núm. 2.571

Centa, Viernes 29 de Enero de 1943

Ejemplar: 25 céntimos

## Ha sido aprobado el Reglamento de la Orden Imperial del YUGO Y LAS FLECHAS

Madrid, 28. — El Boletín Oficial del Estado publicará mañana un decreto de la Presidencia del Gobierno aprobando el reglamento de la Orden Imperial del Yugo y las Flechas.

Dicho reglamento consta de siete títulos y 24 artículos, y en él se dispone sobre la Orden en general, los caballeros, los cargos de la Orden, el Capitulo y el Consejo, las condecoraciones y las concesiones y uso de las condecoraciones.

## “En la unión reside nuestra fuerza” ha dicho el Mariscal Manerheim al cumplirse un cuarto de siglo de su elevación al Mando Supremo del Ejército.

Helsinki, 28. — El mariscal Mannerheim ha publicado la siguiente orden del día con ocasión del 25 aniversario de la fecha en que se hizo cargo del mando supremo del Ejército.

“Nuestro vecino soviético, hace 25 años, cuando nos concedía como grande y elocuente regalo la libertad, pensaba ahogarnos.

Desde entonces Finlandia ha sido una nación que con inmensos sacrificios colocó una barrera infranqueable frente al bolchevismo, en una ruda lucha que hace 25 años nos dió la independencia y el derecho a ser contados entre los países dignos.

Un cuarto de siglo curado de nuestras heridas, hemos elevado a nuestra nación, pese a la amenaza permanente del coloso bolchevique.

Las fuerzas de unión espiritual de este pueblo se puso de relieve suficientemente en los rudos meses de prueba de la guerra de invierno hace tres años.

Y la misma fuerza espiritual nos da ánimo ahora pa-

ra levantarnos en la tercera guerra que el país sostiene por su independencia.

La Patria es de todos como un tesoro común pero el destino del país se encuentra aún en la balanza.

Todos nuestros pensamientos, nuestros trabajos, nuestras plegarias y nuestros esfuerzos los hacemos por el porvenir de la nación.

En la unión reside nuestra fuerza”. — EFE.

## Fué pronunciado un interesantísimo discurso por EL GENERAL TOJO

Tokio, 28. — La sesión de la Dieta ha sido inaugurada esta mañana con asistencia del general Tojo, que pronunció un discurso.—EFE.

### DESTACADAS PERSONALIDADES HAN ASISTIDO A LA APERTURA DE LA DIETA

Tokio, 28. — Los embajadores de Alemania, Italia, Manchukuo y Thailandia así como también el de la China nacional han asistido a la apertura de la Dieta, acto al que ha asistido asimismo la princesa Teru y diversas personalidades de la familia real.

Los párrafos más importantes del discurso han sido acogidos con grandes aplausos por los espectadores.

Los numerosos proyectos de ley presentados por el Parlamento se elevan a 88, entre ellos se encuentra el presupuesto general del Estado. — EFE.

### EL GENERAL TOJO HA RESUMIDO LA SITUACION MILITAR Y POLITICA EN SU INTERESANTISIMO DISCURSO

Tokio, 28. — El general Tojo en su discurso ante la Die-

ta ha resumido la situación militar y política del mundo y ha expuesto medidas de índole económica adoptadas por el Imperio japonés para la conquista del Sur.

“Tratamos de asegurar nuestro dominio militar por medio de disposiciones de carácter económico de gran amplitud, dijo el general Tojo.

Se puede decir que hemos organizado sólidamente nuestras posiciones que tanto aseguramos con la defensiva, cuanto para servir de apoyo a las ofensivas.

Las materias primas que han ido a caer en manos de los japoneses en el primer año de guerra nos permitirán continuarla sea cual sea su duración.

Pero para el adversario las pérdidas de esas materias primas han tenido una importancia vital desde el punto de vista militar.

Y si hoy trata el enemigo de empeñar batallas decisivas, aunque las lleve a cabo en condiciones de inferioridad, estratégicamente lo hace porque sabe que el año 1943 pue-

de ser el año en el que las condiciones militares del mundo den un cambio de fundamental importancia.

El Japón por su parte tiene la intención de intensificar en cooperación de sus aliados las ofensivas, hasta que el adversario quede incapacitado para continuar la guerra.

Alude a continuación a los lazos de amistad que unen al Japón con la China nacional, Thailandia y Manchukuo.

A continuación pasa a referir los acontecimientos de Europa.

“Allí —dice— los aliados de los japoneses combaten de un modo que dejan estupefacto al mundo venciendo todas las dificultades.

Sin duda, nuestros aliados, ampliarán sus ofensivas con el mismo éxito con que lo hicieron anteriormente consolidando sus posiciones.

Lo de Africa no es más que un entreacto en el curso de los acontecimientos militares y no puede influir en modo alguno a la evolución de la guerra, sino es más bien ocasión de asestar duros y decisivos golpes a las fuerzas inglesas y norteamericanas.

Alemania e Italia han aprovechado la ocasión que el adversario sentirá en el porvenir, tanto en el Este como en el Oeste.

La amistad y cordialidad de las potencias del Pacto Tripartito aumentan todos los años.

Nuestra colaboración es tan intensa como pudiera soñarse. Por el contrario los ingleses y norteamericanos se ven separados por abismos de diferencias, derivadas de intereses egoístas de Inglaterra y los Estados Unidos, respecto a los fines de guerra y objetivos de paz.

Estas divergencias de nuestros adversarios explican mejor que nada de qué lado está el derecho y quien será el vencedor.

Con referencia a los territorios ocupados del Sur, el general Tojo declaró que la población de los mismos está dispuesta a colaborar en la instauración del orden, en la Gran Asia.

“En todos los territorios ocupados reina la mayor tranquilidad.

Las fuerzas niponas hacen todo lo posible por llevar la paz a los terrenos conquistados.

El Japón tiene la intención de reconocer en este año la creación de un estado birmano que comprenderá los territorios que ahora dependen de la administración birmana.

Así se verá realizado el gran deseo del pueblo birmano realidad conseguida por voluntad japonesa.

Manifestó también que los otros territorios podrán gozar de análogos privilegios, siempre que se muestren dispuestos a colaborar en el estable-

## Las tropas alemanas resisten heroicamente, la fuerte presión bolchevique

### Stalingrado es defendido con tesón

### Grandes formaciones aéreas alemanas han inflingido a las fuerzas rusas graves pérdidas

#### PARTE ALEMANA

Berlín, 28. — Gran cuartel general del Führer. Comunicado oficial del alto mando alemán:

En los focos de batalla del

Este, nuestros ejércitos se sostienen de manera inquebrantable frente a la presión del enemigo, a pesar de las condiciones en extremo difíciles en las que se desarrollan los

combates y lo desfavorable del clima.

En Stalingrado continúa sin quebranto la heroica resistencia de sus defensores.

Han fracasado con graves pérdidas para el enemigo los asaltos lanzados por los soviets con el apoyo de los aviones y carros de asalto.

En las regiones del Kubán y Manych nuestras fuerzas blindadas han rechazado los encarnizados ataques del adversario.

Un contingente de Infantería soviética ha sido capturado.

Entre Manych y el Don, nuestras tropas han terminado la limpieza de Suna y de la bolsa de elementos bolcheviques.

Continúan desarrollándose con la misma intensidad los encorados combates que se libran al Oeste de Voronej.

Después de haber sido rechazadas las tentativas de cerco las tropas alemanas se retiraron de acuerdo con las órdenes recibidas luchando en sus nuevas líneas establecidas a retaguardia.

Grandes formaciones de aviación han intervenido en los combates de tierra y han inflingido a los bolcheviques asaltantes grandes pérdidas en hombres y material.

En el sector central del fren-

(Pasa a la quinta)

## VIGILAN MIENTRAS QUE LA PATRIA DUERME



Aviadores alemanes, con chaleco salvavidas están siempre preparados para partir en contra del adversario. Durante su largo tiempo de espera, juegan al ajedrez.

(Pasa a la quinta)

# A POLO

Gran estreno en perfecto español.

Hispania Tobis, presenta a OLGA TSCHÉCHOWA, KARL LUDWIG DIEHL y FERDINAND MARIAN en la formidable película titulada.

# EL ZORRO DE GLENARVON

Estreno del Noticiario español "NO-DO" número 4.

El próximo sábado: La película de la temporada.

EL PRISIONERO DE ZENDA con Ronald Colman y Madeleine Carroll

En preparación REBECA

Primer premio de Cinematografía de Hollywood

Y la fantástica producción nacional SUCEDIO EN DAMASCO

Por el as de nuestra pantalla Miguel Ligeró.

¡oyedsa ug

# VIDA RELIGIOSA

**CALENDARIO.** — Viernes 29 de enero de 1943. El sol sale a las 7'28 y pónese a las 17'27. La luna sale a las 0'28 y pónese a las 11,47. Cuarto menguante a las 8,13.

**SANTORAL DEL DIA.** — Santos: Francisco de Sales, ob., cf. y dr.; Papias y Aquilino, mrs.; Valerio y Sulpicio, cfs.

**A PROPOSITO DEL EVANGELIO DE LA DOMINICA PASADA.—LOS PRODIGIOS DE CRISTO Y LA PRACTICA PROFESION DE NUESTRA FE.** 1.º Hay que confesar públicamente la fe de Cristo, con la práctica de ella, para gozar la dicha de ser creyentes.—Lo dijo Jesús, después de recordar la dicha de los curados por El, cuando añadió enseguida: "Beati qui non fuerint scandalizari in me". Como si dijera: "¡Dichosos los que, lejos de tropezar en mi doctrina, practican mis consejos y siguen mis ejemplos!" Así fueron dichosos el paralítico y el leproso, pues, además de recibir el don de la curación, ejecutaron cuanto les dijo Jesús, que fué, volver el uno a su casa a continuar obrando bien, y el otro a los sacerdotes a presentar sus obsequios. ¿Qué mayor honor que honrar a Cristo? ¿Qué más alta sabiduría que la ciertísima ciencia divina, autenticada por sus milagros, el mayor de los cua-

les parece ser la misma conversión del mundo? ¿Qué mayor libertad que la que pone freno a las pasiones bajo el suave yugo de Jesucristo? ¿Qué mayor dicha en fin que por pocas cruces comprar un cielo eterno?... Pues todo eso se gana con observar las prescripciones y deberes religiosos.

**MISA PARA MAÑANA.** — Santa Martina, vg. y mr.; 2.ª, 3.ª y 4.ª ors. sce. y post. Deus qui salutis; Ecclesiae o por el Papa y por la paz. Pueden celebrarse misas votivas y de difuntos.

**ASOCIACION DE JOVENES DE ACCION CATOLICA.** — Retiro Espiritual.—El próximo domingo tendrá lugar el retiro espiritual de los jóvenes y aspirantes mayores de Acción Católica en la S. I. C., a las doce y media y a las cuatro de la tarde.

## Publicaciones

LA REVISTA "CAUCES" HA SIDO TRASLADADA A SEVILLA

Aparecerá en febrero con nuevo formato y ampliada en todas sus secciones.

La Delegación Nacional de Prensa ha concedido a la revista literaria "Cauces" —que hasta ahora viene editándose en Jerez de la Frontera— autorización para su traslado a Sevilla, donde aparecerá en el próximo mes de febrero notablemente ampliada en todas sus secciones.

La brillante labor realizada por esta publicación andaluza alrededor de la cual se han destacado escritores de acusada personalidad en nuestras letras actuales, entrará ahora en un etapa de gran difusión y amplitud. Colaboraciones de firmas nacionales y andaluzas, múltiples secciones de arte, cine, literatura, crítica, reportajes, actualidades etc. harán de esta revista una lectura sumamente atrayente y amena.

La dirección seguirá a cargo de nuestro camarada Francisco Montero Galvae hoy en la Redacción —a cuyo frente figura José de las Cuevas— recipientísimo premio del Concurso periodístico del Frente de Juventudes— estarán escritos de la más joven y ya conocida generación del Sur. La Administración estará a cargo de nuestro camarada Francisco Rodríguez Simó, antiguo redactor de FE.

"Cauces" en esta amplitud de su tarea, se denominará "Revista de Andalucía" y recogerá toda la inquietud espiritual de las provincias andaluzas. Acogemos esta noticia con verdadera complacencia ya que al fin tendrá Andalucía y con ella una publicación de interés y amenidad.

# NOTICIARIO LOCAL

## Natalicio

Dió a luz con toda felicidad en la mañana de ayer un hermoso niño, la señora doña Juana Perea Balongo, esposa del brigada de Ingenieros, don Santiago Pecos Cabello, buen amigo nuestro y colaborador. Nuestra efusiva enhorabuena a los venturosos padres por este feliz acontecimiento.

## Funeral

A las 10 horas del día de ayer, se celebró en la Iglesia de Santa María de los Remedios, un solemne funeral por el alma de la que en vida fuera doña Magdalena López Torralba, virtuosa señora, que en nuestra plaza contaba con innumerables amistades dadas sus dotes de simpatía y bondad.

Nuevamente, a sus familiares y muy especialmente a su hijo, don Juan García López, conocido industrial de esta plaza y muy estimado amigo nuestro, enviamos el sentimiento de nuestro pesar, a la vez que elevamos al Altísimo una plegaria por el eterno descanso del alma de la finada.

## Toma de posesión

En el día de ayer, tomó posesión de su cargo de agente de enlace de la Delegación de Economía, Industria y Comercio, en esta plaza, don Manuel Calatayud, el cual cumplimentó al Excmo. señor Delegado el Gobierno y al alcalde.

A las muchas felicitaciones recibidas por este merecido nombramiento, unimos las nuestras.

## ANUNCIOS BREVES

RUIZ. Muebles. Sección de lujo y económicos. Falange Española 118. (Junto a Maestranza). Teléfono 604.

OCASION Underwood moderna oficina. Queipo de Llano, 2.

ALQUILO dos habitaciones pensión completa, para caballero. García, 12.

CABALLERO solo desea pensión completa en casa familiar. Diríjanse esta Administración.

SE VENDE dormitorio, comedor y otros muebles. Sargento Coriat, 3. De 7 a 9.

CEDO dos habitaciones derecho cocina, para matrimonio. Razón esta Administración.

GRAN OCASION máquina escribir. Academia Sánchez. Falange, 23. Teléfono 242.

RADIO onda corta y normal vendiendo, Barriada España, junto Casa Kiki.

SE VENDE tienda de comestibles y carbonería en villa Hípica, Riffen. Razón Casa Susi. Cast. Ileos.

SE VENDE máquina coser "Singer" seminueva. Ramón y Cajal, 5.

## APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

## Una declaración de Eden en los Comunes sobre las conversaciones de Portugal

Londres, 28. (Urgente). — "El Gobierno británico ha sido tenido al corriente por el Gobierno portugués de las conversaciones celebradas en Lisboa entre los ministros de Asuntos Exteriores de España y Portugal", ha anunciado en los Comunes el ministro de Negocios extranjeros de la Gran Bretaña, Eden.

Añadió que el Gobierno británico ha acogido gustosamente las conversaciones y prosiguió:

"El Gobierno de S. M. se ha mostrado siempre favorable a los deseos de los gobiernos de Portugal y España de procurar que la guerra no se extienda a la península Ibérica y no estima que las relaciones de Inglaterra con Portugal se hayan visto afectadas en modo alguno por las conversaciones de Lisboa".

El diputado laborista Cocks preguntó:

"¿Ha dicho Portugal lo que se propone hacer?"

"¿Hemos sido informados de estas conversaciones?"

Eden, respondió:

"Hemos sido informados de-

# Cervantes

PROGRAMA PARA HOY.

POR ULTIMA VEZ

En continua desde las 5 ¡Formidable estreno!



Completando el programa el número 4 del Noticiario Español

Próximamente dos acontecimientos:

Sobre la pantalla, el estreno de SABU (Toomai de los elefantes) basada en la maravillosa novela del ilustre escritor Rudyard Kipling y producida por el genial Alexander Korda.

Sobre la escena, presentación del espectáculo de Circuitos Carcellé COMPANIA DE MOSAICOS HISPANO AMERICANOS, en el que figuran: QUINTETO TROPICAL, TITA GRACIA, CAMILIN, JULI-ROMERO y sus seis coreógrafas, y otros notables artistas

talladamente de estas conversaciones y nosotros las hemos dado una buena acogida". — EFE.

## Los aliados preparan el camino al grueso del octavo Ejército británico

El Cairo, 28. — Las operaciones de reconocimiento que han efectuado los norteamericanos en Túnez meridional y las patrullas que partiendo de Gassa, empiezan a aparecer en la región de Maakassi, son los últimos incidentes de las maniobras que tendrá su fase final al término de la campaña de Tripolitania.

El octavo ejército prosigue su avance a través de un terreno muy difícil. Las vanguardias británicas hostigan a las retaguardias de Rommel y preparan el camino para el grueso de las fuerzas británicas.



EL SEÑOR

# DON JOSE MARTIN RUIZ

Teniente de Artillería retirado y apoderado de la Casa Cabrera Gómez  
Falleció el día 20 de los corrientes a la edad de 56 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados: esposa doña María Diaz Zambrana; hijos, Francisco, Rafael, José, Carmen y Luis, y la Casa Cabrera Gómez, y demás familiares. Ruegan a sus amistades una oración por el alma del finado y asistan al funeral que se celebrará mañana sábado día 30 a las 10 horas en la Iglesia de Santa María de los Remedios, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos

CEUTA 29 ENERO 1943

# LO QUE LEEMOS

## SIGUEN LAS INCOGNITAS EN AFRICA DEL NORTE

(Artículo publicado en el "Daily Mail", de Londres.)

"No podemos comprender por qué se oculta al público británico, la posición de las fuerzas del Eje y de los aliados en Túnez.

No ha mucho, prevalecía la impresión de que el enemigo ocupaba solamente una punta de Túnez y las ciudades y aeródromos de Túnez y Bizerta, sabiéndose ahora por los corresponsales, que hemos bombardeado el aeródromo de Kaidunn y los puertos de Sfax y Gabes, que se hallan en poder del Eje, lo que quiere decir, bien claramente, que el enemigo se halla en posesión de una importante faja de terreno, que corre de Norte a Sur de Túnez, Kairuan se halla a unas 30 millas de la costa, y hace pocos días que los franceses habían rechazado un ataque alemán contra Fonduk, situado a 50 o 60 millas tierra adentro de Susa.

La parte exacta del Norte de Túnez que se halla en manos del enemigo, puede verse en el mapa que ha sido trazado con arreglo a las informaciones oficiales de Londres al que presenta la posición aproximada de la línea que se conoce, pero la situación en el Sur, debajo del término de la línea, sigue desconocida."

### ¿DE, QUE LES SIRVE?

(Artículo publicado en el "Berliner Borfen-Zeiung", de Berlín.)

"Con motivo del hundimiento de 13 barcos, cisternas enemigos, con una carga de 174.000 toneladas de carburante para el Norte de Africa, escribe Herald Tendrup en el "Faedrelandet": Para apreciar la situación de la guerra, no basta echar una mirada al mapa. Si fuese cierto lo que dice un canción inglesa, de que los británicos dominan los mares, todo tendría otro aspecto.

¿De qué sirve a los americanos e ingleses, que tengan un millón de hombres en Africa, si no pueden acarrear refuerzos? Para mantener tal ejército, se necesitan 15 millones de toneladas bruto, sonando de un modo impresionante cuando Roosevelt ordena construir 20 millones de toneladas nuevo, pero los expertos dicen que esto es imposible.

Lo mismo intentaron en la primera guerra mundial. En 1920 vimos en el río Sacramento, en California, la construcción de 5 grandes buques en serie, todos iguales, como si se tratara de automóviles de deporte, los que estaban completamente oxidados, diciendo los pilotos que eran invendibles, porque era peligroso navegar con ellos.

No basta una decisión del Congreso, para convertir una nación en constructores de buques".

### ¡PREMIOS A LA NATALIDAD!

El 30 del corriente mes de Enero termina el plazo para solicitar un Premio a la Natalidad.

¡PADRES DE FAMILIA NUMEROSA! No demoreis más la presentación de vuestra solicitud en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

# CHAMARTIN

Producciones y Distribuciones Cinematográficas S. A.

TEMPORADA 1942 - 43

TITULO	Director	ARTISTAS
<b>ESPAÑOLAS</b>		
La rueda de la vida	Eusebio F. Ar-davín.	Antonita Colomé-Is-mael Merlo - Gabriel Algara-Pedro Barreto Florencia Bécquer - Julio Rey de las Her-ras
La aldea maldita	Florian Rey	Luchi Soto - Carlos Muñoz-José M.ª Seo-ane - Ricardo Zamora - Jacinto Quincoces - Guillermo Goro-stiza - Ramón Polo - Jesús Abrego
Campeones	Ramón Torrado	
<b>EXTRANJERAS DOBLADAS</b>		
Angel	Ernst Lubitsch	Marlene Dietrich - Melvyn Douglas-Her-berth Marshall
La octava mujer de Barba Azul	Ernst Lubitsch	Claudette Colbert - Gary Cooper-Edward Everett Horton
Si yo fuera rey	Frank Lloyd	Ronald Colman-Fran-ces Dee-Basil Rath-bone.
Tráfico en diamantes	George Fitzmaurice	George Brent - Isa-Miranda
Almas en el mar	Henry Hathaway	Gary Cooper - Geor-ge Raft - Frances Dee - Olympe Bradna
Medianoche	Mitchell Leisen	Claudette Colbert - Don Ameche - John Barrymore - Francis Lederer.
Recuerdo de una noche	Mitchell Leisen	Bárbara Stanwyck - Fred Mac Murray
La encontré en París	Wesley Ruggles	Claudette Colbert - Melvyn Douglas -Ro-berth Young
Mando siniestro	Raoul Walsh	Claire Trevor - John Wayne - Walter Pid-geon
Las 5 revoltosas	Bernard Vorhaus	Binnie Barnes - Gil-berth Roland - Mary Lee
Al servicio del deber	Sidney Salkow	Chester Morris - Jane Wyatt - Charles Bick-ford.
El misterioso Dr. Satán	William Witney	Edward Ciannelli - Robert Wilcox - Ella Neal
La caravana del Oeste	John English	Chester Morris - Ani-ta Louise - Ona Mun-son
Desfile sobre el hielo	Lew Landers	Dorothy Lewis - Já-mes Ellison-Jerry Co-lonna.
Al amparo de la Ley	Joseph Santley	Lloyd Nolan - Lola Lane - Barton Mac Lane
Los tambores de Fu Manchú	Arthur Lubin	Henry Brandon - Wi-liam Royle - Robert Kellard-Gloria Fran-klín
Las educandas de Saint Cyr	William Witney	Vanna Vanni-Silvana Jachino - Maurizio d'Ancora - Elio Stei-ner - Maria Jacobini-Luigi Carini Carlo Tamberlani.
	John English	
	Gennaro Righelli	

La Casa CHAMARTIN ha concedido la exclusiva de estreno para Ceuta, de este material, al

**TEATRO CERVANTES**  
lo que nos complace comunicar

## Editorial

### El servicio español del Magisterio

Hablábamos ayer de la trascendencia que por muchos conceptos tiene el próximo Consejo Nacional del Servicio Español del Magisterio que ha de celebrarse en Madrid del uno al siete del mes entrante.

El Magisterio constituye uno de los pilares básicos del nuevo Estado. Su influencia es decisiva y de su profunda misión moral y política huelga hablar. Resaltamos, tan sólo, que el personal docente de la España Nacional sindicalista responde a un orden de superior eficacia.

Porque el Servicio Español del Magisterio cumple estos fines:

1.º—Contribuir, dentro de su misión educativa, a la gran obra de engrandecimiento imperial de España.

2.º—Difundir en sus enseñanzas y en su conducta, los ideales nacionalsindicalistas difundidos por los organismos autorizados por el Movimiento.

3.º—Propagar las virtudes, el estilo y la disciplina de la Falange y defender el honor de la Patria.

4.º—Ser el único medio de enlace entre la Falange y el Estado, para todo cuanto se relacione con la primera enseñanza.

5.º—Rodear la función docente del máximo prestigio y conseguir para el Magisterio aquellas consideraciones que su cargo exige.

6.º—Condensar y formular las aspiraciones del Magisterio primario en orden al mayor desenvolvimiento de las actividades docentes, estudiando los problemas pedagógicos escolares, desde un punto de vista actual y netamente español, para contribuir a la creación de una doctrina didáctica que se ajuste a las necesidades de nuestro porvenir y de nuestra cultura.

7.º—Crear, mantener y promover instituciones mutuales de asistencia y protección a los maestros, en orden a su dignidad y vida cultural.

8.º—Lograr que la enseñanza primaria nacional se extienda a toda la población infantil, haciendo asequibles todos los grados de la cultura a los españoles capacitados.

Tales son los principios fundamentales que, aparte otros aspectos de la obra futura a realizar, están encomendados al S. E. M. cuyo próximo Consejo Nacional ha de cuajar en provechosos frutos.

### TRASPASO

Habiendo sido traspasado el bar "Vista Alegre" sito en la Playa de Benitez, propiedad de don Antonio Canca a don Antonio Domínguez Muñoz, se avisa por el presente a todos sus acreedores para que, en el plazo de quince días a partir de la publicación de este anuncio, puedan pasar a cobrar sus débitos no haciéndose responsable su nuevo dueño a las deudas que no se presenten a cobrar en el plazo fijado.

Ceuta 19 de enero de 1943.

Las justas aspiraciones de la enseñanza primaria, culminarán en una magna asamblea, con motivo del primer Consejo Nacional del S. E. M.

CINE Y TEATRO

FICHA BIOGRAFICA

GONZALO DELGRAS

Nació en Barcelona el 3 de octubre de 1897. Hijo de actores, recorre de niño todos los teatros de España y algunos de la América Española. Su carácter en la infancia es tímido y un poco reservado... Le gusta mucho leer... Empieza a cursar el bachillerato, pero tiene que abandonarlo para ganarse la vida. A los catorce años es traspunte y a los 16, actor...

Con varia fortuna va de teatro en teatro y de compañía en compañía. A los veinte años debuta en Madrid interpretando el galán joven de una obra de Ibsen, en el teatro de la Princesa; la crítica le trata con dureza... Sin embargo, poco tiempo después, el gran actor Francisco Morano —a quien Delgrás considera su único maestro—, siente predilección por el muchacho y le contrata en su compañía como primer galán. Cinco años al lado del gran comediante, hacen que su arte —demasiado cerebral y analítico tal vez—, se desarrolle plenamente.

Paralela a su afición teatral, corre su afición por la literatura. En el año 1923, publica su primer libro de versos, del cual no quiere ni acordarse. Colabora en algunos periódicos de Madrid y provincias... Escribe una novela... Separado de la compañía de Morano, en 1925 forma compañía por su cuenta y contrata de primera actriz a la que más tarde habría de ser su esposa, Margarita Robles. Recorren juntos los principales teatros y escribe en colaboración su primera comedia "Trece onzas de oro", que se estrena en el teatro Campoamor de Oviedo, primero, y después en el teatro Lara, de Madrid, con gran éxito. Escriben otras obras de las cuales alcanzan gran renombre y obtienen calurosos elogios de la crítica con un drama religioso, en verso, titulado "INRI". En 1929 debuta en Madrid con su compañía, también en el teatro Lara. Delgrás triunfa esta vez plenamente. La crítica que hasta entonces se la había mostrado esquivas, señala a Gonzalo Delgrás como el director de teatro de más moderna orientación...

Y, por fin, el cine. Contratados por la Paramount, marchan a Francia a los estudios de Joinville. Hecha la disección de las películas en la sala de doblaje, -Delgrás comprende que ése es su verdadero camino... Pero hay que estudiar, conocer la técnica, la carpintería del cine. La Metro le ofrece la dirección artística de sus estudios de doblaje en Barcelona; Delgrás acepta.

Cuando ya se considera capacitado para ello, dirige su primer película: "La tonta del bote", alcanzando, tanto de público como de crítica, el mayor éxito que jamás ha conseguido un director en su primera realización.

Le ofrecen después varios asuntos, pero Delgrás los rechaza... Quiere jugárselo todo en su segunda película y escribe "Los millones de Polchinelina", que Cifesa se apresura a adquirir para que la dirija

Un argumento cada semana

"YO SOY MI RIVAL"

Lolita, una joven americana, bellísima y riquísima, habiendo leído una novela autobiográfica de una escritora también americana en que se narra una aventura suya con un joven italiano, se siente poseída del incontenible deseo de conocer asimismo a este joven. Y como es amiga de la escritora, Lolita está en posibilidad de tener acerca de este impetuoso amor todos los informes propios para inflamar siempre más su deseo. Y he aquí a Lolita que se lanza a la pesquisa del hombre de la novela. Es Lolita una mujer curiosa de experiencias masculinas: ha tenido, uno tras otro, tres maridos. Se ha desembarazado, a costa de dólars, también del tercero, para poderse limitar libremente a la busca del cuarto el joven italiano.

La bella señora cree poder hacer siempre las cosas como las desea. Nunca ha conocido dificultad; siempre ha superado a la suya toda voluntad, y gracias al dinero que posee, piensa que todas las alegrías de la vida consisten en la satisfacción de todos los deseos que le cruzan por la mente. El joven italiano, por su parte, al que la escritora había transformado no poco, es un tenaz trabajador, dedicado por entero a la redención de la tierra heredada del padre. Se cree y es un hombre práctico, pero también un dulce, apasionado poeta. Sabe que la vida no puede y no debe ser toda alegría, toda ella desmedida libertad, sino que debe estar oportunamente regulada por sentimientos que, a veces, deben limitar aquella libertad.

Pronto agrada Lolita a Pedro. Y la desposa. Dicese a sí mismo que ella es así porque su existencia fácil, fulgurante, prepotente, sin contrastes, sin recogimiento, le ha impedido tener un verdadero, un sano contacto con la vida. Pero, evidentemente, la monotonía de la bella campesi-



Conchita Montenegro, se reafirma en "Yo soy mi rival" como estrella de magnitud internacional.

romana no es para satisfacer plenamente a la loca señora, y apenas se presentan en el horizonte dos amigos de otro tiempo, no tarda en reemprender la desatentada vida de antes.

Pedro no es hombre para soportar la excesiva libertad que

la mujer se toma. Pero Lolita es indomable. Hasta que Pedro la abandona a su destino.

Más alejada de él, la mujer comprende lo que ha perdido; se siente extraviada y frágil en el mundo, ahora que ha probado el apoyo de un hombre fuerte. Y retorna a él.

él mismo. Esta y "La Doncella de la Duquesa", constituyen toda la labor de este director en el que crítica y público tienen puesta su atención, ya que —en lo poco que se conoce de él— ha sabido hermanar la espiritualidad latina con la técnica norteamericana.

Su carácter es extraordinariamente riguroso para los que descuidan el cumplimiento del deber y extremadamente afable para los que saben cumplirlo; por lo tanto, tiene muchos amigos y no pocos enemigos.

Delgrás considera impresionables a unos y a otros.

La España unida, grande y libre de toda extraña coyunda solo es posible labrándola al impulso de la fe que pasmó nuestra existencia nacional en Santa Leocadia, la restauró en Granada, la defendió el Dos de Mayo y acaba de fundirla nuevamente bajo la inspirada dirección de Franco.

Esa fe, instrumento de milagrosa forja de santos y de héroes insuperados se la debemos al hijo del Trueno. Visitemos, como hijos agradecidos, el sepulcro de tan honroso padre en este año santo jubilar compostelano.

CAMARA

Está próxima a terminarse de rodar en los Estudios Lepanto "Un enredo de familia". Tenemos noticias de esta película, que está dirigida por Iquino, es de una comicidad extraordinaria. La protagonista Mercedes Vecino.

Próximamente el mismo Iquino, rodará en los mismos estudios "El hombre de los muñecos".

En Trilla-Orphea se está rodando "Deliciosamente tontos". A continuación se rodará "Noche fantástica" y tras ella "La boda de Quinita Flores".

Los protagonistas de "El hombre de los muñecos" serán Fernando Freyre de Andrade, Guadalupe Muñoz Sampedro, Francisco Martínez Soria, Luis Porredón, Modesto Cid y Teresa Ideal.

A título de rumor se dice que próximamente será rodada "La Lola se va a los puertos", adaptación de la conocida obra teatral de los hermanos Machado. Como director, aunque no seguro, se da el nombre de Ardavin.

Ha quedado totalmente terminada en Chamartín la película "Cristina Guzmán".

Por los cines locales, al parecer se está preparando unos programas verdaderamente colosales. El Teatro Cervantes, ha dado a conocer ya al público ceutí, buena parte de las películas que presentará. Y a juzgar por sus títulos le auguramos un gran éxito.

El Apolo se muestra algo más reservado, pero de buena tinta sabemos que también prepara cosas muy buenas, que posiblemente pronto sabrán nuestros lectores.

"Campeones", la primera película deportiva realizada en España, tiene como principal protagonista femenina a Luchy Soto. Tienen también parte en la misma los conocidos futbolistas Ricardo Zamora y Jacinto Quincoces.

Al parecer, muy pronto será presenciada en Cervantes.



Bambalinas

Ha llegado a nuestros oídos...

QUE el 26 del corriente se estrenó en el teatro de la Comedia "Ha llegado Mister Harris", del novel don Vicente del Olmo.

QUE Joaquín Calvo Sotelo ha estrenado su sexta obra.

QUE esta obra se titula "Cuando llegue la Noche" y que ha constituido su estreno un verdadero éxito. Fué representada por Tina Gascó

y Fernando Granada.

QUE a beneficio de Auxilio Social será puesta en escena en Tetuán la conocidísima obra de don Pedro Muñoz Seca, titulada "La Pluma Verde".

QUE la agrupación juvenil que dirige Mariano Madrid, se presentará próximamente en un coliseo madrileño.

QUE Loreto Prado y Enrique Chicote saldrán muy pronto de Madrid y...

QUE Jardiel Poncela ha escrito otra obra que se titula "Blanca por fuera, rosa por dentro".

Si quiere usted comer bien visite el Bar Restaurante "L.A.S.C.C." Millan Astray, 4

Por NUESTROS CINES

APOLO: "El zorro de Glenarvo". — Seguimos con la racha de películas mediocres, que sin llegar a ser malas del todo, no dejan al público satisfecho que sería de desear.

Esta que nos presentamos en el Salón Apolo, está basada en la lucha sostenida por los patriotas irlandeses contra la tiranía británica, hasta que lograron su parcial independencia.

Se suceden las escenas, saltando del tema amoroso, al que constituye propiamente el fondo del argumento, pero sin llevar la hilación y dependencia debidas.

La fotografía regular, destacando la escena del hundimiento de un barco, plenamente lograda.

La interpretación bien, sin que se merezca destacar a ninguno de los protagonistas

# LA INAUGURACION DE LA DIETA JAPONESA

**“Viene de la primera) cimienta en sus países de un nuevo orden.**

Por lo que respecta a Australia, la actitud nipona es la misma que respecto a Chungking.

Nos será inevitable asestar nuevos golpes a los australianos mientras no se convengan de la inutilidad de sus ilusiones.

Para ganar la guerra es preciso movilizar a todas nuestras fuerzas para poder satisfacer las necesidades de nuestros ejércitos.

Hay que simplificar la administración y hacerla más eficiente que en el pasado.

Para simplificar la estructura del Japón hay que aumentar la producción de material de guerra.

En este respecto la iniciativa privada realiza grandes esfuerzos para aumentar las construcciones navales.

Se aplicarán nuevos procedimientos para la producción de hierro y acero.

Es preciso derogar las leyes antiguas y ampliar los poderes del Jefe del Gobierno.

Es indudable el final victorioso de nuestra guerra pero para llegar a él hay que pasar por las incomodidades de las restricciones, que el pueblo japonés debe soportar.

Por todo ello concluyó el jefe del Gobierno nipón, se presenta a la consideración de la Dieta el nuevo proyecto de presupuesto, solicitando la aprobación del mismo lo más rápidamente posible. — EFE.

## EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES JAPONES HIZO UN RESUMEN DE LOS ÚLTIMOS ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

Tokio, 28. — El Ministro de Asuntos Exteriores, Tani, ha hecho un resumen de los acontecimientos internacionales durante el pasado año, ante la Dieta Imperial.

La entrada del Japón en la guerra, ha manifestado, ha dado ocasión a una serie de pueblos de Asia a conseguir su libertad, que ambicionaban bajo el dominio anglo-norteamericano.

Por ello no es de extrañar la estrecha amistad que ahora une a la China nacional, Tailandia, y el Manchukuo con el Japón.

En relación con los acontecimientos de África del Norte Tani ha declarado que “demuestran que las fuerzas germano-italianas han sacado importantes consecuencias de la situación creada por la aparición del Japón en el escenario bélico, todo lo cual ha servido para reforzar la amistad germano-italiana con el Japón.

El enemigo que se ve ante la necesidad de la apertura de un segundo frente quiere impresionar mucho con el anuncio grandilocuente de enormes ofensivas, pero si llegan a la ofensiva se repetirán en Asia los desastres de los mongoles al invadir el Japón y en Europa la catástrofe de Dunkerque.

El Japón sigue atentamente las modificaciones de la situación política del mundo y se esfuerza en reforzar cada vez más sus relaciones de amistad con sus aliados.

Nuestra colaboración de todo género con Alemania e Italia es sólida por lo que resultan ridículos los intentos enemigos para separar a las potencias del pacto tripartito. Es una colaboración que se prolongará en tiempo de paz como ya se ha demostrado por nuestro tratado económico.

La realización de espacios

## Del parte alemán

**“Viene de la primera) te del Este no se registran mas que combates locales.**

En el SE. del lago Ilmen han sido ineficaces los duros ataques lanzados desde el 28 de noviembre por el enemigo con fuerzas numéricamente superiores en hombres y material.

Tropas del ejército mandadas por el general Busch han rechazado en cooperación con las formaciones aéreas los asaltos bolcheviques.

Estas operaciones se han realizado en medio de encarnizados combates, en condiciones extraordinariamente difíciles para la lucha y con un frío glacial, entre tempestades de nieve.

Nuestras fuerzas se han sostenido en todos los puntos en sus posiciones.

En los últimos combates de defensa de esta batalla, se ha llevado a cabo el aniquilamiento de un grupo de fuerzas enemigas cercadas.

Desde el 28 de noviembre han sido destruidos 515 tanques enemigos y numerosos prisioneros han ido capturados. También las tropas alemanas han capturado al enemigo armas pesadas y ligeras de Infantería y diverso material de guerra.

Las pérdidas sangrientas experimentadas por el adversario son muy graves.

En la batalla del lago Ladoga el enemigo ha renovado sus ataques con fuerzas blindadas de Infantería e un amplio frente.

Es la prueba del espíritu de catolicidad de la Falange, el haber elegido, como marco de los Consejos de la Sección Femenina y el S. E. U. la ciudad de Santiago de Compostela y a época de la celebración, el año de 1943, Año Santo de Santiago.

haber elegido, como marco de

vitales de Alemania, Italia y el Japón es ya un hecho real. Nuestra política con respecto a la Unión Soviética, siguió Tani, so ha experimentado modificaciones y se basa en la conversación nipo-soviética de neutralidad de 1941. Resulta inútil aclarar que la actitud del Japón depende de la que URSS adopte para con este tratado.

Tani terminó declarando que las potencias del Pacto Tripartito tienen un solo objetivo de guerra, que las une a diferencia de la división que reina en el campo contrario.

## EN BERLIN CAUSAN MAGNIFICA IMPRESION LOS DISCURSOS DE TOJO Y TANI

Berlín, 28. — Los discursos de los generales Tojo y Tani, son considerados aquí como un bosquejo de la política japonesa, exponente de la fe en la victoria que tiene el pueblo japonés.

En los círculos de la Wilhelmstrasse se ponen de relieve el espíritu de unidad que, entre los firmantes del tripartito, se respira en ambas alocuciones. — EFE.

Fué rechazado como en días anteriores con pérdidas sangrientas.

Los bolcheviques perdieron 19 tanques.

En el Africa del Norte viva actividad de las tropas de reconocimiento por ambas partes.

El puerto de Argel ha sido atacado de nuevo por nuestra aviación.

Un mercante y un depósito de carburante ha sido incendiado.

Aviones de caza alemanes han dispersado en la región fronteriza de Túnez y Libia, formaciones de cazas británicos y derribaron sin pérdidas propias cinco aviones enemigos. Fracasaron a consecuencia de la acción de la DCA y de los cazas alemanes el intento del enemigo de bombardear durante el día, amparados por las nubes, los objetivos de la bahía alemana.

Ocho cuatrimotores de bombardeo y de otro tipo distinto han sido derribados por los cazas y la DCA de la flota.

En las incursiones aéreas nocturnas contra el occidente de Alemania se han registrado pérdidas entre la población.

También se señalan daños e incendios en los edificios públicos y monumentos históricos y hospitales, así como en los barrios habitados.

Seis bombarderos enemigos han sido derribados.

Como ya se ha anunciado en un comunicado especial en el Mediterráneo y en el mar del Norte los submarinos alemanes han hundido seis barcos con un total de 28.000 toneladas.

En el Atlántico y en medio de violentas tempestades nuestros sumergibles hundieron entre Groenlandia y el Ecuador diez barcos con un total de 75.000 toneladas.

En consecuencia el adversario ha perdido nuevamente otros 16 barcos con un total de 103.000 toneladas. — EFE.

## Anoche, en los alrededores de Ceuta se estrelló un avión desconocido

Ayer, alrededor de las diez de la noche, se observó sobre el cielo de Ceuta un avión que volaba de forma extraña, produciendo un gran ruido sus motores.

Se pudo ver que el aparato tomaba la dirección de Tetuán, pero al llegar a la altura de García Aldavez, picó hacia tierra, cayendo con gran rapidez. En el momento de tocar el suelo, se produjo una gran llamarada que pudo ser observada perfectamente desde diversos puntos de nuestra ciudad.

Personadas en el lugar del

hecho las autoridades competentes se dieron las oportunas órdenes para proceder al salvamento de las víctimas, siendo imposible efectuarlo, pues el avión era una masa incandescente.

Hasta el momento se desconoce la nacionalidad del aparato, así como el número de sus tripulantes, ya que era imposible acercarse a sus restos a consecuencia de la elevada temperatura, que es muy difícil atenuar por haber caído en un barranco, por lo que el Servicio de Bomberos actuó con muchas dificultades.

## Resumen de noticias

Roma, 28. — Los agregados militares y navales de todas las embajadas y legaciones japonesas en Europa se han reunido en una conferencia en Roma. — EFE.

Lima, 28. — Oficialmente se ha anunciado la ruptura de relaciones con el Gobierno de Vichy.

El comunicado oficial facilitado a este respecto se basa en la medida de confinamiento de diplomáticos peruanos adoptada en Francia. — EFE.

## Disposiciones oficiales

Madrid, 28. — El Boletín Oficial del Estado publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

Asuntos Exteriores. — Decreto creando la Comisión asesora para informar sobre los ascensos por elección. Esta Comisión la presidirá el subsecretario del Departamento y de ella formarán parte los tres directores generales del Ministerio, en unión del Jefe del Protocolo y del de la Sección de Personal.

El Ministerio de Asuntos Exteriores decidirá libremente en cada caso.

Hacienda. — Orden dando normas para la ejecución de la Ley de 19 de enero de 1943, por la que se ordenó la supresión del impuesto de cédulas personales.

Conforme a lo dispuesto en el artículo primero de la ley de 19 de enero, serán nulos cuantos acuerdos sobre la recaudación de impuestos de cédulas personales hubiesen adoptados las Diputaciones provinciales, con posterioridad al 31 de diciembre de 1942, aunque las cédulas se refieran a este ejercicio o a los anteriores.

Carecerán también de eficacia los acuerdos sobre recaudación adoptados con anterioridad al primero de enero de 1943. Si en dicha fecha no se hubiera iniciado de un modo activo la cobranza general cerca de los contribuyentes por haber sido consumadas previamente todas las operaciones preliminares de dicha cobranza.

Túnez, 28. — Los ingleses y norteamericanos han puesto en acción numerosas baterías en el curso de los últimos días en el sector tunecino, anuncia la oficina internacional de Información.

Los anglo-norteamericanos hacen grandes concentraciones de tropas y material, especialmente en Bourada y Medjez el Bad, señala la información, donde han llegado 37 brigadas de la Infantería británica.

Todo hace esperar una acción de gran envergadura de los norteamericanos apoyados tal vez por las tropas inglesas en la región septentrional.

Un mercante inglés ha sido incendiado y se ha visto a detener su marcha al ser bombardeado por los aviones alemanes. — EFE.

Argel, 28. — Los generales norteamericanos Marshall y Eisenhower, respectivamente jefes del Estado Mayor del Ejército de los Estados Unidos y del cuerpo expedicionario aliado en Africa del Norte y el general Alexander, comandante jefe de las fuerzas aliadas en el Oriente medio, se han reunido nuevamente para conferenciar, en el cuartel general aliado en Africa septentrional, según dice la radio de la capital. — EFE.

Copenhague, 28. — Siete personas han resultado muertas y 70 heridas en la capital danesa a consecuencia del bombardeo efectuado por la aviación británica contra la ciudad. — EFE.

Londres, 28. — Los representantes diplomáticos de los Estados Unidos y la Gran Bretaña en Moscú han recibido las noticias que Roosevelt y Churchill les comunican de los resultados de sus conversaciones en Casablanca.

Las noticias procedentes de Moscú dicen que el dictador de los soviets leyó una comunicación en presencia de los diplomáticos anglosajones. — EFE.

Presidencia del Gobierno. — Orden nombrando ingeniero de Telecomunicación de la Zona de Protectorado de España en Marruecos, a don Eugenio Díez Fortuny.

Educación Nacional. — Orden encargando de la organización y establecimiento del Servicio médico escolar de Baleares, al inspector médico auxiliar interino de Barcelona don Mateo Jiménez Quesada.

Para un buen vino,  
**“LAS C. C.”**  
Millan Astray, 4

**ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES**  
**Dr. A. RUIZ DE BUSTAMANTE**  
*Médico forense por oposición*  
Consulta de 3 a 5 Pasaje Romero 16. Tel. 262

**Doctor Cano Torres**  
**Especialista en piel, sífilis y venéreo**  
**Consulta de 3 a 7**  
Plaza de Africa 12, Telefono 547

**TRABAJOS TIPOGRAFICOS EN Editorial Marruecos**

# Los Deportes

La próxima Jornada

## Comienzan a disputarse la fase final de la Segunda Liga y el Torneo de Clasificación

En la Primera División destaca el choque entre los dos Atléticos en San Mamés

El CEUTA recibe al potente once de la R. Sociedad. - El "Atlético" tetuaní se desplaza a Cádiz

El domingo se inician dos nuevos torneos nacionales. Uno de ellos, la fase final de la segunda División, reúne un gran atractivo para los ceuties, en él va a participar, por primera vez en su ya larga y dilatada historia, el once titular de esta deportiva ciudad, el cual medirá sus fuerzas, en esta jornada inicial, con el cuadro a quien todos califican como seguro vencedor y, por tanto, futuro Primera División: la Real Sociedad de San Sebastián. El otro es el difícil torneo clasificatorio, a través de cuyos partidos muchos equipos de renombre, consagrados plenamente en el balompié nacional, ventilarán su permanencia en la Segunda Liga, mientras otros —los colistas y los entusiastas campeones regionales— buscarán con ahínco la manera de hacer valer sus derechos para ingresar en la anhelada categoría nacional. Entre estos últimos se encuentra el animoso Atlético tetuaní. Por segunda vez participa en este torneo y por segunda vez va a intentar el "salto".

Jornada, pues, interesantísima, que se ve completada con una ronda más de encuentros correspondientes a la Primera División, de entre los que destaca ese choque de los dos Atléticos en el resbalado terreno de San Mamés, quedando el descenso experimentado por el conjunto vasco y la reacción operada en los madrileños —se nos ofrece como el verdadero "plato fuerte" de la jornada y pudiera traer consigo la tan esperada sorpresa.

Los encuentros señalados para el domingo, en las dos Divisiones y en el Torneo de Clasificación son los siguientes:

### PRIMERA DIVISION

Barcelona - Zaragoza; Madrid-Betis; Granada - Castellón; Sevilla - Celta; Atlético Bilbao - Atlético - Aviación; Oviedo-Español; Valencia-Coruña.

### SEGUNDA DIVISION

(fase final)

Sabadell-Xerez; Real Gijón-Valladolid y Ceuta-Real Sociedad.

### TORNEO DE CLASIFICACION

Primer grupo.

Cultural Leonesa-C. Popu-

lar; Lugo-Palencia; y Salamanca-Ferrol.

Segundo grupo.

Logroñés - Baracaldo; Arenas - Sestao y Santander-Burgalesa.

Tercer grupo.

Deportivo Alavés - Osasuna; Tudelano - Tarrasa y Alcalá-Arenas Zaragoza.

Cuarto grupo.

Gerona-Alcoyano; Tarragona - Mallorca y Constancia-Granollers.

Quinto grupo.

Eldense-Ferrovial; Córdoba-Elche y Hércules-Levante.

Sexto grupo.

Cádiz - Atlético de Tetuán; Málaga-Real Murcia y Badajoz-Onuba.

## ESTA TARDE LLEGA LA REAL SOCIEDAD

En la tarde de hoy y en el vapor correo de Algeciras llegará el cuadro balompédico de la "Real Sociedad" de San Sebastián que, como es sabido, jugará el próximo domingo contra el titular en partido correspondiente a la fase de ascenso a la Primera División de Liga.

La expedición la integran 18 personas, de las que ayerábamos detalles.

Al frente de la misma figurarán algunos directivos y el en-

trenador "realista", el veterano Benito Díaz.

EL FARO se apresura a enviar un cordial saludo a esta embajada deportiva que Guipúzcoa nos envía, deseándole a todos una feliz estancia en nuestra ciudad.

## TRASPASO

Habiendo sido traspasado el establecimiento de comestibles denominado "Casa Pérez", sito en la calle Isabel Cabral, número 7, propiedad de don Fructuoso Pérez a don José Gentil Carrasco se pone en conocimiento de todos sus acreedores para que en el plazo de quince días a partir de la fecha de publicación del presente anuncio, puedan pasar a cobrar sus débitos, no haciéndose responsable su nuevo dueño a las deudas que no se presentaran a cobrar en el citado plazo.

Ceuta, 26 de enero de 1943.

### CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO Calvo Setelo n.º 20 T.403

## A MODO DE RECORDATORIO

Clubs que ascendieron a Primera División y los que descendieron a Segunda desde que se creó el campeonato nacional de Liga

A unas fechas sólo de que se inicie la fase final de ascenso a la División de Honor, hemos creído conveniente recordar a los aficionados quienes fueron los equipos que en anteriores temporadas lograron alcanzar la meta que ahora intentará conquistar el cuadro titular. Muchos clubs, desde que fué creado el Campeonato Nacional de Liga en sus dos Divisiones, han saboreado el ascenso o sufrido el descenso de categoría. Veamos quienes son:

Corría el año 1929, cuando por primera vez y a base de prueba, comenzó a disputarse los campeonatos de Liga I y II División. El primer grupo formado por los "históricos" —todos aquellos que habían sido campeones o finalistas en el torneo de Copa— y el otro por los que también algo "históricos", pero que nunca llegaron a escalar estos puestos. Como sólo había nueve para la I División, se completó con el Racing de Santander, previa eliminatoria con otros de idénticos derechos.

Para la memoria frágil, y para los nuevos aficionados, vamos a recordarles qué equipos componían los grupos de esta primer emporada.

I División Athletic de Bilbao, Madrid, Barcelona, Real Unión de Irún, Español, Europa de Barcelona, Arenas, Real Sociedad, Athletic de Madrid, y Racing de Santander.

II División: Sporting de Gijón, Sevilla, Celta, Murcia, Valencia, Iberia de Zaragoza, Deportivo de la Coruña, Betis de Sevilla y Oviedo.

Ahora, año por año, vamos a detallarles los que ascendieron y por el contrario, los que descendieron.

1929.—Queda campeón el Sevilla, pero tiene que jugar la promoción con el Racing de Santander. Vencen los montañeses y cada cual queda en su división.

1930.—El primer puesto es para el Deportivo Alavés, que automáticamente pasa a la división superior, siendo el Athletic de Madrid el condenado al descenso.

1931.—Es la cabeza para los "ches" de Valencia, que ocupan la vacante del portador del "farolillo rojo", Europa de Barcelona.

1932.—Brillantemente el Betis queda campeón, a quien cede su puesto el Real Unión de Irún, colista esta temporada.

1933.—Triunfo del Oviedo y caída del Deportivo Alavés, al

tercer año de codearse con los ases.

1934.—Por última vez se juega la II División en un solo grupo.—Vencen el Sevilla y A. de Madrid, pero como se aumenta la División de Honor a 12 clubs, no hay descenso para nadie.

1935.—Desde esta temporada es disputada por grupos, con la consiguiente fase final, en la que resultan triunfantes el Hércules y Osasuna, en lucha con el Valladolid, Sabadell, Celta y Murcia. Pierden el Arenas y Real Sociedad.

1936.—Juegan la "liguilla" el Celta, Zaragoza, Arenas, Murcia, Gerona y Xerez, quedando clasificados por este orden, ascendiendo los dos primeros, en perjuicio de los colistas Athletic madrileño y Osasuna.

1940.—Tras el paréntesis de la guerra, vuelven a reanudarse las competiciones ligueras. En I División el Oviedo por dificultades económicas y deterioro del terreno de juego, solicita no participar ese año, acordándose que el Athletic de Madrid convertido en Atlético Aviación y Osasuna, colistas de la última temporada, jueguen en un solo partido el derecho a ocupar ese puesto vacante, venciendo los madrileños, salvándose del descenso.

En la ronda final de segunda División, se encuentran el Murcia, Deportivo coruñés, Real Sociedad, Cádiz y Levante, logrando los primeros puestos murcianos y gallegos. Los primeros pasan automáticamente al puesto que el colista Betis. Los deportivistas tienen que enfrentarse con sus palsanos del Celta en partido de promoción, siendo los vigueses vencedores por un solo tanto, conservando su puesto en I División. El Racing santanderino, penúltimo, dejó su sitio al Oviedo.

1941.—Año de triunfo para la II División. Se aumenta la I a 14 equipos y ascienden automáticamente los dos primeros de la ronda final Granada y Real Sociedad. Por salir airosos en la promoción el Deportivo Coruña —que ganó al Murcia— y Castellón —vencedor del Zaragoza— también alcanzan el ascenso.

1942.—Betis y Zaragoza son los que terminan en cabeza la fase final y nuevamente pasan a la división superior, Murcia y Sabadell ven truncadas sus ilusiones en los encuentros de promoción, al ser derrotados por el Barcelona y Oviedo, respectivamente. También fueron de la partida el Gijón y

## Estadio Alfonso Murube

Domingo 31

A las 4 en punto

Fase de ascenso a la Primera División

# R. SOCIEDAD

de San Sebastián

y

# S. D. CEUTA

## BAR RESTAURANTE "Las C.C."

MILLAN ASTRAY, 4

Cubierto corriente, 10,00

" especial, 15,00

Especialidades de la Casa  
Vino de Moriles, Agustín  
y Rociero

Embotellados de todas marcas

Salamanca que por este orden se hicieron los "amos" de la cola.

A grandes rasgos, queda expresado el historial de la II División. ¿Figurará el nombre del Ceuta como "campeonísimo" esta temporada? Confíemos en ello, y esperemos a que los entusiastas jugadores ceutíes nos aclaren pronto esta incógnita.—G. González.

TETUAN

Ascenso

Ha sido ascendido a la categoría de apoderado, en el Banco Español de Crédito, don Andrés Sandoval Gamez, por cuyo motivo le felicitamos cordialmente, deseándole en su nuevo cargo el acierto que es de esperar.

Información del Campo de Gibraltar

PERDIDA

Algeciras, 28. — 3 tarde. — Josefa Rojas Torres, de 25 años de edad, de estado soltera, denunció en la Comisaría de Vigilancia, que cuando regresaba a la ciudad en el coche Ford, 3790 conducido por Antonio Peña, y llevando en el portamaletas posterior una maleta, esta al llegar a Algeciras, había desaparecido seguramente caída en el camino. La maleta contenía 1.000 pesetas, enseres y ropas de algún valor.

DETENCION

Algeciras, 28. — 3 tarde. — Por los agentes de policía afechos a esta plantilla, fué detenido el reclamado por el Juzgado de Instrucción, Alfonso Casas Rivero.

LAS MORDEDURAS DE PERROS

Algeciras, 28. — 3 tarde. — Con una lamentable frecuencia, continúan produciéndose los casos de mordeduras de perros y es diaria la asistencia que en la Cruz Roja se presta a personas atacadas por canes.

Es preciso que se vea la forma de obligar a los dueños de perros para que les cooquen el bozal, ya que hasta ahora en calles y plazas campan por sus respetos, con el consiguiente peligro para la integridad de los transeuntes.

LA ESCUELA Y LOS NIÑOS

Algeciras, 28. — 3 tarde. — Diariamente vemos en las horas de clase las calles ocupadas por niños que están en edad escolar. A nuestro alcalde señor Gázquez, que tanto se viene preocupando del problema de la enseñanza, le hacemos presente esta anomalía, que a nuestro juicio sería de

COMUNICADO ALIADO DEL AFRICA DEL NORTE

Argel, 288 — Cuartel general aliado en Africa del Norte:

En el frente de Túnez, solo hubo actividad de patrullas. Los bombarderos ligeros y cazas, atacaron los objetivos terrestres enemigos.

Las noches del 26 y 27 de enero, se bombardearon las instalaciones portuarias de Bizerta.

Ayer dos destructores enemigos atacados entre las aguas de Túnez y Sicilia, fueron averiados, resultando uno incendiado.

De todas estas operaciones no regresó un aviso aliado. Informes recibidos última-

mente indican que en la noche del 26 al 27 de enero, durante un ataque contra Argel, el adversario perdió otros dos aviones, con lo cual son seis los aparatos enemigos derribados aquella noche. — EFE.

COMUNICADO DEL AIRE, NORTEAMERICANO

El Cairo, 28. — Comunicado aeronáutico norteamericano del Oriente medio:

En la noche del 26 al 27 de enero, bombarderos pesados "Liberator" atacaron con resultados eficaces los puertos italianos y sicilianos. Todos los aviones regresaron a sus bases. — EFE.

COMUNICADO MILITAR ESLOVACO

Presburgo, 28. — Comunicado militar eslovaco:

La defensa eslovaca en el Cáucaso, ha sido interrumpida por la ofensiva rusa del 18 de enero.

Los soviets atacan en todos el sector ocupado por nuestras fuerzas. Una división móvil eslovaca, llena su cometido, contraataca y prepara el terreno, para ulteriores operaciones.— EFE.

COMUNICADO NORTEAMERICANO DEL PACIFICO

Wasington, 28. — El Departamento de Marina comunica:

En el Pacifico septentrional los aviones japoneses atacaron ayer, los barcos norteamericanos que operan al Oeste de nuestras operaciones en las

islas Aleutianas. No se registraron daños materiales.

En el Pacifico meridional, el 26 de enero las tropas norteamericanas en la isla de Guadalcanal prosiguieron su avance en dirección al Oeste, a pesar de la encarnizada resistencia del enemigo.

Capturamos prisioneros y cogimos mucho material. — EFE.

COMUNICADO DEL MINISTERIO BRITANICO

Londres, 28. — Comunicado del Ministerio del Aire. Durante la noche pasada nuestros aviones "Lancaster" y "Halifax" del servicio de bombardeos efectuaron un intenso ataque contra los objetivos industriales de Renania. Seis de nuestros bombarderos no han regresado a su base de estas operaciones. — EFE.

COMUNICADO BRITANICO

El Cairo, 28. — Comunicado británico del Oriente Medio:

Nuestras patrullas han entrado ayer en contacto con el enemigo en la región de Sabratha.

La actividad aérea ha sido menos importante que en la última jornada y en la noche del 26 al 27 de enero, pero se han realizado ataques con éxito contra las comunicaciones ferroviarias del Sur de Italia.

Uno de nuestros aviones no ha regresado de estas operaciones. — EFE.

Las fábricas de motores Diessel han sido intensamente bombardeadas

Copenhague también sufrió serias pérdidas

Londres, 28. — Oficialmente se anuncia que los aviones de la RAF han realizado ataques en vuelo rasante contra la fábrica de motores Diessel, en los astilleros de Wain, en la ciudad de Copenhague.

La operación se realizó en los momentos del crepúsculo, con un tiempo muy bueno, aunque nuboso, sobre el mar del Norte.

Los aviones lanzaron bombas desde una altura que oscila entre 20 y 100 metros, sobre Copenhague, cuyos campanarios y chimeneas de las fábricas hubieron de ser evitados por los pilotos con precaución.

Los tripulantes, en la última oleada, vieron grandes incendios en las fábricas Diessel, especializada en la construcción de motores para submarinos.

Todos los objetivos señalados se encuentra en una isla situada al Este de Copenhague, separada de la ciudad por una estrecha banda de agua. — EFE.

Cursos para auxiliares de biblioteca en el Instituto "Nicolás Antonio"

Madrid, 28. — El Instituto "Nicolás Antonio", de bibliografía, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, se propone seleccionar, previa formación adecuada a personal idóneo que a las inmediatas órdenes de los técnicos, pueda encargarse de los servicios propios de su cargo en las bibliotecas en general y en especial en las del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

A este efecto, abrirá el día 15 del mes próximo, enseñanzas teórico-prácticas enderezadas a dicho fin, bajo la denominación de Estudios bibliotecarios-auxiliares.

Constará de dos cursos y en ellos, podrá el alumno adquirir los conocimientos de cultura general, lingüísticos y bibliográficos, más fundamentales e imprescindibles para el mejor desempeño del cometido a que se les destina.

Los nuevos estudios estarán domiciliados en la Biblioteca Nacional, sede del referido Instituto y tendrá cátedras alternas de Lengua y Literatura, Historia, Arte, Idiomas, Latín, Alemán, Inglés, Técnica de las bibliotecas, Organización y catalogación de sus fondos, clasificación de los mismos, repertorios bibliográficos generales y particulares, nacionales y extranjeros.

Además se darán conferencias sobre puntos concretos que interesan a las mismas.

La asistencia a ellas, será obligatoria para todos los matriculados.

Se convocarán veinte plazas para el primer curso.

Los aspirantes deberán poseer el título de bachiller, maestro u otro equivalente y ser aprobados en mecanografía.

El examen de ingreso versará sobre cultura general y francés, además de mecanografía.

Anúnciese en EL FARO

BIEN REMUNERADO y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones. ATECO-APARTADO 1043-MADRID

Jacinto Gabizón MEDICO Enfermedades de la piel y venéreas Consulta Jáudenes 27 de 12 a 2.-Teléfono 285

MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado Oficinas: Ceuta: Falange Española 51. Tetuán: Plaza Jose Antonio 11. Teléfonos: 3-0-3 Ceuta. 2-1-0 Tetuán

La Unión y El Fenix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS FUNDADA EN 1864 Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.) Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Cascos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos. Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos. Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: CARLOS GUTIERREZ LANDA, González de la Vega número 5, (frente a Correos). -- Teléfono 141. Apartado, 21 Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1. Apartado, 97.

